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Niederschrift 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - 
 
Datum: 22.01.2019 

 
Ort: Sitzungssaal, Rathaus Einsiedel, Einsiedler Hauptstraße 79, 09123 Chemnitz 

 
Zeit: 19:00 Uhr - 20:15 Uhr 

 
Vorsitz: 
 

Falk Ulbrich 

Beschlussfähigkeit 
 
  Soll:  11 Ortschaftsräte 
  Ist:  10 Ortschaftsräte 

Anwesenheit 

Entschuldigt 
Herr Dirk Hänel Bürgerliste Einsiedel - privat 

Ortsvorsteher 
Herr Falk Ulbrich CDU  

Ortschaftsratsmitglieder 
Herr Otto Günter Boden Haus+Grund Einsiedel  
Herr Carsten Claus Haus+Grund Einsiedel  
Herr Jürgen Dreier Bürgerliste Einsiedel  
Herr Andreas Edelmann Bürgerliste Einsiedel  
Herr Rocco Ehinger CDU  
Herr Walter Hähle Bürgerliste Einsiedel  
Herr Jens Mittenzwey Bürgerliste Einsiedel  
Herr Dr. Peter Neubert DIE LINKE  
Herr Marc Stoll CDU  

Schriftführerin 
Frau Simone Knöbel  

Gäste 
8 Einwohner  
 
 1. Eröffnung, Begrüßung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit     

  
 Der Ortsvorsteher Herr Ulbrich eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel –  

öffentlich – stellt die ordnungs- und fristgemäße Einberufung der Sitzung fest und begrüßt 
die Ortschaftsräte und die Gäste. Die Beschlussfähigkeit wird mit 10 anwesenden Ort-
schaftsräten festgestellt.  
 

 2. Feststellung der Tagesordnung     

  
 Anträge zur Änderung der Tagesordnung liegen nicht vor. Somit ist die Tagesordnung fest-

gestellt. 
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 3. Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschriften der Sitzungen des Ort-

schaftsrates Einsiedel - öffentlich - vom 13.11.2018 und 04.12.2018     

  
 Zur Niederschrift vom 13.11.2018 gibt es keine Einwendungen. Sie gilt somit als geneh-

migt. 

Zur Niederschrift vom 04.12.2018 gibt es keine Einwendungen. Sie gilt somit als geneh-
migt.  
 
 

 4. Stellungnahme zu Bauvorhaben im Ortsteil Einsiedel     

  
 Errichtung von 4 Carports 

Der Bauantrag ist am 22.01.2019 den Ortschaftsräten ausgereicht worden. Da die Ort-
schaftsräte sich Vorort noch einmal die Gegebenheiten anschauen möchten, wird dieser 
Bauantrag zur Sitzung, am 12.02.2019 beraten. Der Ortsvorsteher Herr Ulbrich wird sich 
dazu noch einmal beim Bauamt erkundigen. 

 
 5. Informationen des Ortsvorstehers     

  
 Stadtratssitzung am 19.12.2018 – Beschluss Haushalt 

1. Fußwegbau am "Harthauer Weg" mit Bau der Stützmauer am Schulgarten 

Dieser Änderungsvorschlag wurde beschlossen und der Fußweg soll in den nächs-
ten zwei Jahren errichtet werden. 
 

2. Änderung der Stellenbesetzung und Finanzierung im Jugendklub 

Diese Änderung wurde bereits am 04.12.2018 im Jugendhilfeausschuss beschlos-
sen und in der Stadtratssitzung bestätigt. Die Stelle wird von 0,75 auf 1,25 erhöht. 
 

3. Ausschlämmung der Teiche im "Fischzuchtgrund" wegen Hochwasserschutz 

Da sich die Teiche im Naturschutzgebiet befinden, muss diese Maßnahme geplant 
werden. Der NABU ist damit einverstanden, die Maßnahme im Sinne des Hochwas-
serschutzes durchzuführen. Die eingereichten Mittel von 15.000,00 € wurden dafür 
freigegeben. 
 
Ergänzend berichtet der Ortschaftsrat Herr Edelmann, dass die zurzeit stattfinden-
den Maßnahmen nichts mit der Ausschlämmung zu tun haben. 
 

4. Sanierung der "Einsiedler Hauptstraße" am Abschnitt "Rodigpark"  

Dieser Änderungsvorschlag wurde nicht bestätigt. 
 

5. Sanierung des Schulhofes - Bauabschnitt II 

Die Schulhofsanierung soll in diesem Jahr abgeschlossen werden. Danach erfolgt 
die Aufstellung von Spielgeräten. Die Summe dafür beträgt 150.000,00 – 
200.000,00 €. 

Zusätzlich wurden Mittel für die Sanierung der Einsiedler Pyramide mit in den Haushalt auf-
genommen. Dazu wurden 11.000,00 € für 2019 und 7.000,00 € für 2020 genehmigt. Es 
werden demnächst die Figuren und auch die Holme saniert, so dass sie 2020 zum 50-
jährigen Bestehen fertig ist. 

In dem Zusammenhang bedankt sich der Ortsvorsteher Herr Ulbrich beim Einsiedler Pyra-
midenkollektiv für den Auf- und Abbau. 
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Aus Sicht des Ortsvorstehers Herrn Ulbrich kann der Ortschaftsrat Einsiedel über die ge-
nehmigten Mittel im Haushalt sehr zufrieden sein. 

Ergänzend zum Haushaltsbeschluss berichtet der Ortschaftsrat Herr Dr. Neubert noch ein-
mal über den Umfang der Änderungsvorschläge aller Ortschaften und in welcher Relation 
die Mittel bestätigt wurden. 

Weiter informiert der Ortsvorsteher Herr Falk Ulbrich, dass im letzten Haushalt der Fahr-
radweg beantragt und in einem Stadtratsbeschluss genehmigt wurde. Im jetzigen Haus-
halt war er nicht mehr enthalten, dazu gab es auch zahlreiche Einwendungen. Die Fahr-
radwegplanung von Reichenhain bis Erfenschlag ist soweit fertig, so dass der Bau dieses 
Jahr ausgeführt werden kann. Durch vorhandene Mittel im Haushalt für Fahrradwege 
kann dieser Abschnitt finanziert werden. Es ist dringend erforderlich, dass der Bau des 
Fahrradweges im nächsten Haushalt wieder mit aufgenommen wird, um den Weiterbau 
fortzuführen. 
 
Baumaßnahmen  

Chemnitzer Modell 

Durch Verzögerungen der Baumaßnahmen, die voraussichtlich im Sommer beginnen, 
wird sich das geplante Bauende im Herbst verschieben. 

Zu den Problemen im Schienenersatzverkehr, die der Ortsvorsteher Herr Ulbrich noch 
einmal erläutert, wird wiederholt eine Veranstaltung im Februar im Schalander der Ein-
siedler Brauerei durchgeführt. Der Termin wird noch bekannt gegeben. 
 
Spielplatz "Walter-Wieland-Hain"  

Auf dem Spielplatz wurde mit der Sanierung begonnen. Die Planung liegt jetzt auch vor, die 
Ortschaftsräte können diese einsehen. Die geplante Sitzgruppe mit Überdachung soll aus 
nachvollziehbaren Gründen nicht errichtet werden. Dafür sollen noch einzelne Bänke auf-
gestellt werden. Damit sind auch die Ortschaftsräte einverstanden. 

Der Ortsvorsteher Herr Ulbrich fragt die Ortschaftsräte, ob es noch Fragen zu Baumaß-
nahmen gibt. 

Auf Anfrage von Ortschaftsrat Herrn Boden, wird erklärt, dass der Fußweg am "Harthauer 
Weg" nur am Gelände der Schule / Schulgarten entlang gebaut wird. An der Kirche entlang 
ist nicht möglich, da in das Gelände des Friedhofes nicht eingegriffen werden kann.  

Als Option dazu schlägt der Ortschaftsrat Herr Claus vor, wie früher eine Treppe, ausge-
hend von der Kirchgasse, zwischen Kirche und Schule wieder zu errichten. Er wird Unterla-
gen dazu raussuchen, die dann an die Stadt Chemnitz eingereicht werden. 
 
Einsiedler Weihnachtsmarkt 

Der Ortsvorsteher Herr Ulbrich berichtet, dass der diesjährige Weihnachtsmarkt sehr gut 
organisiert wurde und bedankt sich dafür bei dem Ortschaftsrat Herrn Ehinger. Er berichtet 
über die verbrauchten Mittel. 

Der Ortschaftsrat Herr Ehinger bedankt sich auch noch einmal für die Mitarbeit des Bauho-
fes für den Transport der Buden. Eine Bude musste entsorgt werden. Weiter informiert er, 
welche Firmen und Vereine sich beteiligt haben. Die Händler waren sehr zufrieden mit dem 
Weihnachtsmarkt. Es gibt schon Ideen den diesjährigen Weihnachtsmarkt weiter zu bele-
ben. Der Termin für das Wochenende, am 3. Advent soll auch beibehalten bleiben. 
 
Sitzung der Vereine  

Am 05.02.2019, 18:30 Uhr findet im Jugendklub ein Treffen der Vereinsvorsitzenden zu 
Veranstaltungen 2019 statt. Es werden die Veranstaltungen wieder wie im Vorjahr durchge-
führt. Die Einsiedler Weihnachtsfeier im Gymnasium wird nicht mehr stattfinden. Damit wä-
re der Samstag vor dem 1. Advent frei und es könnte ein Pyramidenanschieben geplant 
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werden. Dieses sollte in der zweiten Jahreshälfte vom Ortschaftsrat beschlossen werden. 
 
Treffen der Ortsvorsteher zur Straßenreinigungssatzung 

Die Ortsvorsteher, in deren Ortschaft die neue Straßenreinigungssatzung abgelehnt wurde, 
haben sich noch einmal am 17.01.2019 zu einer Beratung getroffen. Es wurde vereinbart, 
abzuwarten, wie die neuen Bescheide aussehen. Die Betroffenen werden gebeten, sich 
beim Ortschaftsrat zu melden, damit diese unterstützt werden können. Die Chance, dass 
die Satzung im Stadtrat noch einmal anders beschieden wird, schätzen die Ortsvorsteher 
als sehr gering ein. 

Zum Einspruch zur Abstimmung der Satzung, der an die Oberbürgermeisterin Frau Ludwig 
gegangen ist, liegt noch keine Antwort vor. 

Der Ortschaftsrat Herr Dr. Neubert informiert, wie die Ortschaftsräte miteinbezogen werden. 
Er ist der Meinung, dass eindeutig geklärt werden muss, wie die Verfahrensweise bei ab-
lehnenden oder ergänzenden Stellennahmen der Ortschaftsräte ist. Genauso wie bei der 
Anhörung nach § 67 Abs. 4 SächsGemO. 

Der Ortschaftsrat Herr Boden spricht noch einmal den Einspruch des Ortschaftsrates Ein-
siedel zur Straßenreinigungssatzung an. Er macht noch einmal aufmerksam, dass der 
Wildkrautbewuchs im Schnittgerinne der Hauptverursacher ist. Darüber gibt es eine Dis-
kussion, ob der Einspruch überhaupt abstimmungspflichtig ist, an der sich die Ortschaftsrä-
te Herr Boden, Herr Dr. Neubert, Herr Hähle und der Ortsvorsteher Herr Ulbrich beteiligen. 

 

 
 6. Anfragen der Ortschaftsratsmitglieder     

  
 Der Ortschaftsrat Herr Hähle macht auf den fehlenden Schneefangzaun beim  

Ortsausgang Berbisdorf in Richtung „Annaberger Straße“ aufmerksam. Dieser Bereich ist 
ständig zugeweht. 

Der Ortschaftsrat Herr Dr. Neubert berichtet, dass er bereits im vorigen Jahr, Herrn Grego-
rzyk vom Tiefbauamt im Betriebsausschuss auf diesen Umstand hingewiesen hat. Er wird 
dazu morgen im Betriebsausschuss noch einmal nachfragen. 
 
Der Ortschaftsrat Herr Boden spricht noch einmal das Thema der Veranlagung der land-
wirtschaftlichen Flächen bei der Straßenreinigungssatzung an. Er informiert über das 
vorliegende Gutachten. Darüber gibt es eine Diskussion, an der sich die Ortschaftsräte Herr 
Boden, Herr Dr. Neubert, Herr Hähle und der Ortsvorsteher Herr Ulbrich beteiligen. 
 
Der Ortschaftsrat Herr Ehinger fragt an, wann der nächste Einsiedler Anzeiger kommt, da 
man dort noch einmal einen Hinweis abdrucken kann, dass zugefrorene Eisflächen nicht zu 
betreten sind, damit keine Schilder aufgestellt werden müssen. 
 
Weiter weist er auf eine defekte Straßenleuchte auf der "Anton-Herrmann-Straße" hin. 
Darum wird sich der Ortschaftsrat Herr Edelmann kümmern. 
 
Der Ortschaftsrat Herr Claus informiert, dass die Einsiedler Pyramide im Jahr 2020 50 
Jahre alt wird. Sie wurde im Sommer 1970, im Rahmen eines Wettbewerbes „Mach mit- 
Schönere unsere Städte und Gemeinden“, erbaut. Sie wurde jedes Jahr und dreimal zu-
sätzlich aufgebaut. 
 
Auf Anfrage von Ortschaftsrat Herrn Dr. Neubert, wer jetzt die Ortschronik schreibt, be-
richtet der Ortschaftsrat Herr Claus über die Reihenfolge der Ortschronisten und dass sie 
jederzeit bei der Geschichtsgruppe einsehbar ist. 
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 7. Benennung von zwei Ortschaftsratsmitgliedern zur Unterzeichnung der Niederschrift 

der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel     

  
 Der Ortschaftsrat Herr Ehinger und der Ortschaftsrat Herr Stoll werden zur Unterschrifts-

leistung vorgeschlagen und bestätigt.  
 
 

 
 
 
 
29.01.2019 Ulbrich 
.................. ..................... 
Datum Falk Ulbrich 

Ortsvorsteher 
 
 

 
05.02.19 R. Ehinger    06.02.19 Stoll  
.................. ..................... .................. ..................... 
Datum Rocco Ehinger Datum Marc Stoll 

Mitglied Mitglied 
 des Ortschaftsrates des Ortschaftsrates 

 
 
 
 
29.01.2019 S. Knöbel 
.................. ..................... 
Datum  Simone Knöbel 
 Schriftführerin 
 
 


